
（様式第４号） 審議会等附属機関 会議概要

１ 審議会名 平成２４年度第１回城南公民館運営審議会

２ 日 時 平成２４年６月１３日（水）午後 １時３０分から午後 ５時００分まで

３ 会 場 上田市城南公民館(解放会館)１階まちづくり活動拠点室

４ 出 席 者 山浦正嗣会長、有賀酉夫副会長、岩下和江委員、関泉委員

５ 市側出席者 池田館長、滝沢次長、小林統括主査、中村実指導員、中村典子指導員、田中指

導員

６ 公開・非公開等の別 公開

７ 傍聴者 ０人 記者 ０人

８ 会議概要作成年月日 平成２４年６月１５日

協 議 事 項 等

１ 開 会（滝沢次長）

２ 山浦会長あいさつ

公運審委員の任期は 9月までとなっている。9 月までに 1回開催したい。

新しい職員体制、新しい建物で新たなスタ－トがきれた。

利用者から雰囲気があまりよくない等の苦言があったが、新しい建物ができて変わった。

利用者も喜んでいるとのこと。

本日は、24 年度の事業計画については、昨年から変わった事項を説明してもらいたい。

また、公運審に、企画してもらいたいもの、要望のあるものをあげてもらいたい。

現場を知ることは社会教育の原点である。市民が考えているものを取り入れることが必要。

城南公民館長あいさつ

公運審にも、企画から運営に関わっていただきたい。よりよい公民館にしていきたい。

３ 審議事項（山浦会長司会）

（１）平成 24 年度事業計画について

(ア)講座概要

（委 員）文学的講座がないので、今年度は文学的なものを取り入れたらどうか。

現代詩の講座をしたいが講師がいない。

塩田公民館で行っている五行詩の会的なものもよい。

（イ）体育系事業概要

（事務局）運動会時における屋台の関係は今後確認する。

（委 員）お祭り的な要素もあるので、出店はよいのではないか．

（委 員）少年野球は混成チ－ムが出場しているとのことだが、他チ－ムからの意見

はあるか。

（事務局）特にない。

(ウ)青少年育成事業概要

（事務局）青少年市民会議で、発達障害をテ－マに講演会を行う。

（委 員）発達障害に関しては、以前は親もあまり出したがらなかったが、現在は親の会も

できていて、積極的に外に出ている。

人間誰しもそういった部分をもっているのでは、人権にもつながる良いテ－マだと

思う。



（事務局）青少年市民会議のグル－プ討議は、青少年育成推進指導員の負担になるのでやめ

て、講演会のあと質疑応答のみとする。

（委 員）グル－プ討議は必要なのだが、初対面の者が、いきなり意見交換をするのは難し

い。

（エ）ことぶき大学事業概要

（事務局）評判がいい講座を増やした。

（委 員）千曲川源流に関する講座は良い企画である。

(オ)解放子ども会概要

（事務局)上田市でも地域ごとに子ども会の活動内容また、子ども会に対する考え方が違う
解放学習中心とレクリエ－ションを取り入れた学習の違いがあり、それに対する

賛否もある。予算規模も違うので、なかなか難しい。

(委 員)より良い会となるようお願いしたい。

(カ)人権同和教育関連事業

（事務局）人権同和懇談会だが、ワ－クショップ形式を多く取り入れたい。

（キ）福寿会(高齢者団体)関連事業概要

（事務局）課題であったが、今年度は文科系事業を取り入れた。また公民館落成式記念イベ

ントを行う。

（委 員）福寿クラブが減っていくのは、会長のなり手がないことも原因のひとつである

（事務局）補助金も 20 万から 10 万に減少となった。バス研修も以前はあった。

（２）公民館の使用、予約方法について

(委 員)（土）（日）の使用方法、冷暖房の使用方法を徹底してもらいたい
（事務局）利用者から直接言いづらい面もあるので、公運審からも声を吸い上げてもらいた

い。

（事務局）湯のみについては、不衛生な面もあるので館に置かないことにした。

（委 員）それぞれ持ってきて、持ち帰ることを徹底したほうがよい。

紙コップを使用したりするのも手である。意識が高く習慣で続いている団体もある

ゴミ箱は置かないほうがよい。地元の公民館も今は持ち帰りが多い。

（事務局）お茶柄を捨てる容器を置く検討も必要か。

（委 員）うがい用の湯のみの 1,2 個は置いてもよいのではないか。また、トイレの荷物置

も女性トイレに必要ではないか。

（３）平成24年度城南公民館解体、外構工事の概要について
（委 員）マツヤのそばに空き地があるので、利用できるか確認してもらえれば。

工事中は、活動の一時休止を考えている団体もいる。

障害者用の駐車場所には表示をお願いしたい。

（委 員）信号への案内表示は、手続きが煩雑である。また、ナビ、パソコンを利用して来

るので、考えなくてもよいのではないか。

地域の利用者が多いので、そちらに配慮したほうがよい。

臨時駐車場ができるので、北側入口に横断歩道の設置をお願いできないか。

レリ－フの保護には、低い植木が有効である。

植栽に関して、落葉樹は葉の清掃が大変なのでやめたほうがよい。

（事務局）寄附の看板は玄関の東側に設置する予定である。



レリ－フは竣工式までに設置する予定である。

４ その他

利用者団体名簿は、ジャンル別のものを作成してもらいたい。

利用記入簿について、記入した箇所を他団体に消され違う学習室に変えられた。こういったことは

今後ないようにしていただければ。

音量等利用者団体同士の気配りも大切である。お互い気持ちよく使用したい。

５ 閉 会

＊ 会議概要は原則として公開します。会議終了後、 １週間以内に行政改革推進室へ提出してください。

＊ 非公開及び一部非公開としたものについては、その理由を記載してください。




